

(様式第1号)

平成28年11月18日

議会報告・意見交換会報告書

天童市議會議長 鈴木 照一 様

代表者	水戸	保	印
班 員	山崎	諭	印
//	狩野	佳和	印
//	水戸	芳美	印
//	三宅	和広	印

議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

1 日 時	平成28年11月8日(火) 19:00~20:30		
2 会 場	市立高擣公民館		
3 欠 席 議 員	なし		
4 参 加 者 数	8人		
5 報 告 内 容	平成28年6月から10月までの定例会での論点説明など		
6 意見交換の内容 (議会・議員及び市政に対する意見、提言、要望等)	出された意見等		当日の回答
	市民 一般会計補正予算に飾り駒デザイン作成業務委託料とあるが、前に山形放送だったと思うが「将棋が5角形でなくなり概念が変わるものかもしれない」ということが報道されていた。将棋が大きく変わることになるが、議会としてどのように関わっているのか。(1)		議員 クラウドファンディングという手法により寄附を募り、工業デザイナーの奥山清行さんに斬新なデザイン作成を依頼し、書き駒による飾り駒を新たに制作するものである。あくまでも飾り駒であり、指し駒を変えようとするものではない。
	市民 耕作放棄地をどうするか。ますます増えていくのではないか。天童は住みやすい所だと言われているが、今回の国勢調査では		議員 広域行政の一つで、東南村山地域で市街化区域と市街化調整区域を分けて乱開発ができないように定めている。

	<p>人口が減った。東根市は市街化調整区域がないために人口が増えていると聞く。JRの線路の西側は市街化調整区域のため開発ができない。やたらにはできないと思うが、県民のために住みやすいと言われている天童を開発ができるようにできないか。耕作放棄地をうまく使って天童が発展するよう議員も考えてほしい。(2)</p> <p><b>市民</b></p> <p>500m<sup>2</sup>ではコンビニとか工場が建てられない。1000m<sup>2</sup>程度必要である。何でもかんでもとは言わないが、そうしたものが作れるようにしてほしい。</p> <p>免許センターの所にコンビニがないが、縛りがあり、発展を阻害するものである。</p> <p>ぜひ、弾力的に運用できるようにしてほしい。(3)</p>	<p>広域行政から抜けてもいいのではないかという意見もあるが、市長は続ける考えである。</p> <p>市街化調整区域でも宅地として住宅を建てる方法はある。いろいろな地域から要望が出ている。今後、議会でも考えていく必要がある。</p> <p><b>議員</b></p> <p>優良田園住宅認定制度があり、300m<sup>2</sup>から500m<sup>2</sup>までライフラインが整っている所は用途を変更して宅地にできる。都市計画課で説明してもらえる。</p>
	<p><b>市民</b></p> <p>行政が行う婚活支援事業はなかなかうまくいかないものである。婚活支援は仲人の働きが大きいと思う。議員はいろいろな人を知っているし信頼もされているので仲人に適していると思う。議員も県の縁結び隊に入るなどして実態をつかんでいただき、具体</p>	<p><b>三宅議員</b></p> <p>個人的に仲人のようなことをするために独身者のデータを集めている。カップルを作り成婚に至ってほしいと考えている。</p> <p><b>議員</b></p> <p>以前、井上玄市元市議会議員が結婚を支援する組織を作り議員</p>

	<p>的に動いてほしい。婚活について一般質問した三宅議員の考えは。(4)</p> <p><b>市民</b></p> <p>学校でも結婚して家庭を持つ大切さを教育してほしい。</p>	<p>も参加したが、仲人のプロが入ってきて奪い合いになるなどして壊れてしまったという例もある。</p>
	<p><b>市民</b></p> <p>高擣地区には小さな公園しかなくボール遊びも思うようにできない。1か所でもよいかからバスケットボールのゴールを作ってもらえないか。(5)</p>	<p><b>議員</b></p> <p>所管課に要望を伝える。</p>
	<p><b>市民</b></p> <p>まちづくり懇談会の時に、金谷の交差点に信号機を設置してほしいと市長に要望したが明確な回答がなかった。その後どのようにになったか。(6)</p> <p><b>市民</b></p> <p>信号機の設置を要望した3か所には設置されると聞いている。しかし、信号機の設置を要望した3か所のほかにも清池南小畠線によって遮断される東西線がたくさんある。迂回すればいいというものではなく、今まで使ってきた道路を活かしてほしい。清池南小畠線ができなくても現状で住民は不便ではない。住民が不便にならない状況を作っていくのが行政の仕事ではないか。(7)</p>	<p><b>議員</b></p> <p>要望はしているが、県が決めるものであり、また、設置できる基數には限りがあるため、市長も明確な回答はできなかつたのではないか。</p> <p><b>議員</b></p> <p>新しい道路ができることに伴う信号機に新設は、蔵増も同じである。何年も前から要望しているが、決定は県公安委員会である。県公安委員会では確約しない。</p> <p>県内各地からたくさんの設置要望が出ているようであるが、議会としても頑張りたい。</p>

	<p>市民</p> <p>高擣の本村がでたらめな工事で壊されている。下水道工事によってブロックも地蔵も傾いた。台風で倒れたらどうするのか。職員の意識改革がなっていないため、訴えても改善されない。県に相談して、県から部課長に言ってもらったが変わらなかった。何年か前に市長にも言ったが変わらなかつた。(8)</p>	<p>議員</p>
	<p>市民</p> <p>除雪をすぐにしてほしい。細い道路が多いので、小型の除雪機でやってほしい。(9)</p>	<p>議員</p>
	<p>市民</p> <p>中学生まで医療費が無料であるが、高齢者も住みやすいと言わるようにしてほしい。例えば、インフルエンザや肺炎球菌の予防接種を無料にするような高齢者サービスとなるような取り組みをやってほしい。(10)</p>	<p>議員</p>
	<p>市民</p> <p>半澤鶴卵が山形市に、あおぞら観光が東根市に移転することになったが、天童に工場を作らない理由が何かあるのか。(11)</p>	<p>議員</p> <p>荒谷西工業団地、インター工業団地を造ったが、また新たな工業団地がほしいという話もある。</p> <p>荒谷西工業団地には平成28年で580人が新規に雇用され、その内155人が天童市民であり、さらに92人が正社員、63人が契約社員だと聞いている。固定資産税の軽減措置をやってい</p>

		<p>るため企業誘致が進んでいると考えられる。</p> <p>半澤鶏卵が山形市に移転した理由として、いい条件を出されたということも考えられる。天童市でもいい条件を提示するようにしていく必要があると思う。</p>
7 所 感		<p>8人のみの参加であり、参加者がたいへん少ないと感じた。</p> <p>内容としては貴重なご意見を多数いただき、たいへんよかったです。特に市街化調整区域の弾力的な運用や婚活支援について関心が高いことを再認識することができた。</p>